

# KALEIDOSKOP DER KOMPLEXITÄT

## INNOVATIVE ANSÄTZE UND HANDLUNGSPULSE ZU IHRER RELATIONALEN GESTALTUNG

# ABSTRACTS

5. SEPTEMBER ONLINE | WISSENSCHAFTLICHE IMPULSE  
& INTERDISZIPLINÄRER DIALOG

[5. SEPTEMBER ONLINE | ZUR ANMELDUNG](#)

**Drehen des Kaleidoskops: Einblicke** | Turning the kaleidoscope: insights

15.30 - 17.00 Uhr

### **Navigieren durch Wandel im Ehrenamt: Neue Paradigmen und praktische Ansätze**

Navigating change in volunteering: new paradigms and practical approaches complexity  
(in deutscher Sprache)

Iryna Taranenko | Hochschule München

In einer dynamischen Welt, in der Veränderungen auf verschiedenen Ebenen unumkehrbar sind, bleibt das Streben nach Stabilität und Struktur dennoch stark ausgeprägt. Wie reagieren Individuen und Organisationen auf diese Dynamik und wie bewältigen sie die Herausforderungen sowohl individuell als auch im Zusammenspiel mit anderen Akteuren?

Dieser Workshop untersucht die Beziehung zwischen gesamtgesellschaftlichen Veränderungen und der Existenz von Individuen und gemeinnützigen Organisationen. Im Fokus steht, wie gemeinnützige Organisationen den Wandel managen und welche neuen Paradigmen im Ehrenamt aus den komplexen Zusammenhängen resultieren.

Auf Basis einer Abschlussarbeit im berufsbegleitenden Masterstudiengang Interkulturelle Kommunikation der Hochschule München wird untersucht, wie Individuen, Gesellschaften und gemeinnützige Organisationen der Ambiguität, Nichtlinearität und Emergenz bei der Gewinnung neuer Mitglieder im Ehrenamt begegnen.

Der Workshop beginnt mit einem Impulsvortrag „Heute schon neue Ehrenamtliche gewonnen?“, der den initialen Forschungsstand der Abschlussarbeit vorstellt. Anschließend werden in einer dialogischen Werkstatt praktische Lösungsansätze für konkrete Anwendungsfälle diskutiert, um neue Perspektiven auf die Bewältigung von Komplexität im Ehrenamt gewinnen.

#### Zur Person

Iryna Taranenko studiert im Masterstudiengang an der Hochschule München und beschäftigt sich in ihrer Abschlussarbeit mit der Frage, wie insbesondere gemeinnützige Organisationen neuen gesellschaftlichen Dynamiken und komplexen Herausforderungen bei der Gewinnung neuer Mitglieder im Ehrenamt begegnen. Iryna Taranenko ist freiberufliche Dozentin für Deutsch, Fachdozentin für IT-Sicherheit und Datenschutz sowie Interkulturelle Kommunikation und engagiert sich bei Bellevue di Monaco, München, Diakonie München und Oberbayern sowie der Johanniter-Unfall-Hilfe e.V.

# KALEIDOSCOPE OF COMPLEXITY

## INNOVATIVE INSIGHTS AND IMPULSES FOR A RELATIONAL APPROACH TO COMPLEX SYSTEMS

# ABSTRACTS

5. SEPTEMBER ONLINE | ACADEMIC INSIGHTS &  
INTERDISCIPLINARY DIALOGUE

[5. SEPTEMBER ONLINE | REGISTER HERE](#)

**Drehen des Kaleidoskops: Einblicke** | Turning the kaleidoscope: insights

### **Navigieren durch Wandel im Ehrenamt: Neue Paradigmen und praktische Ansätze**

15.30 - 17.00 Uhr

Navigating change in volunteering: new paradigms and practical approaches complexity  
(contribution in German)

Iryna Taranenko | Hochschule München

In a dynamic world in which change at various levels is irreversible, the desire for stability and structure remains strong. How do individuals and organizations respond to these dynamics and how do they cope with the challenges both individually and in interaction with other actors?

This workshop examines the relationship between changes in society as a whole and the existence of individuals and non-profit organizations. The focus is on how non-profit organizations manage change and which new paradigms in volunteering result from the complex interrelationships.

Based on a final thesis in the part-time Master's course in Intercultural Communication at Munich University of Applied Sciences, the workshop will examine how individuals, societies and non-profit organizations deal with ambiguity, non-linearity and emergence when recruiting new members for voluntary work.

The workshop will begin with a keynote speech entitled "Recruiting new volunteers today?", which will present the initial research findings of the thesis. This will be followed by a dialogical workshop in which practical solutions for specific use cases will be discussed in order to gain new perspectives on coping with complexity in volunteering.

#### About the person

Iryna Taranenko is studying for a Master's degree at Munich University of Applied Sciences and her thesis deals with the question of how non-profit organizations in particular are facing new social dynamics and complex challenges in recruiting new members as volunteers. Iryna Taranenko is a freelance lecturer for German, a specialist lecturer for IT security and data protection as well as intercultural communication and is involved with Bellevue di Monaco, Munich, Diakonie Munich and Bavaria and Johanniter-Unfall-Hilfe e.V.